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招商引资是经济发展的Ā生命线āǑ
这已成为当下发展的共识Ǒ

对于叶国栋来说，这一切他深有体
会Ǒ作为一名挂职干部，从宁波市宁海
县投资促进中心副主任到蚌埠市龙子湖
区投资促进局局长的身份转变，也带来
了工作环境乃至人生轨迹的变化Ǒ

采访中，叶国栋说起来蚌后的工作
感悟，用Ā感动ā二字来形容也不为过Ǒ

Ā同事们的敬业精神和追赶的紧迫意识ǐ
服务意识对我触动很大Ǒ举个简单例
子，在对接浙江一个项目的时候，龙子湖
区的主要领导带队七八次到宁波联系对
接，很多次返程都是买动车的无座票回
来的Ǒā叶国栋说，这样的诚心和韧劲最
终换来了该项目的落地，也让他感受到
了蚌埠这座城市对于发展的热情和
渴望Ǒ

招引项目要踏破脚皮，遇到困难要
硬着头皮，介绍自己要磨破嘴皮Ǒ有了
这样克难奋进的态度，咬定青山不放松，
就一定能够有所收获Ǒ

牢牢抓紧发展Ā生命线ā

蚌报融媒体记者 李景 文/图

蚌蚌埠埠市市精精丰丰智智能能装装备备有有限限公公司司üüüü

创新玻璃钢化技术 站稳海内外市场

走进位于龙子湖区科创园的精工
玻璃钢化成套设备生产基地，车间内
宽敞整洁，机器轰鸣，工人在各个区域
有序忙碌，成品区内一套套设备整装
待发ʪ

作为蚌埠市二季度招商引资Ž三
看三比ž重点企业，蚌埠市精丰智能装
备有限公司成立于2021年11月19日，
是杭州精工机械有限公司子公司，主
要从事玻璃钢化设备的研发ʩ生产和
销售ʪ主要产品有光伏用连续式玻璃
钢化炉ʩ建筑节能玻璃对流钢化炉ʩ双
室钢化炉ʩ智能钢化生产线等各种类
型的节能玻璃钢化设备ʪ

精工玻璃钢化成套设备生产基地
项目总投资2亿元，其中，固定资产投
资1.2亿元，年产能为200台钢化成套设
备及其他玻璃深加工设备ʪ项目于
2023年2月投产，预计2023年产值2.3亿
元，税收600万元，全面达产后可实现
年产值4亿元，税收1200万元ʪ

Ž企业主要生产玻璃钢化炉，是把

普通玻璃做成钢化玻璃的一种设备ʪ
这种设备的优点在于比较省电，可以
有效节约资源ʪž蚌埠市精丰智能装备
有限公司总经理助理周玉洋介绍，目
前企业生产的设备产品已覆盖全国
70%以上的市场，同时还销往马来西
亚ʩ印度ʩ泰国ʩ意大利等国家和地区ʪ

公司凭借自身的企业平台及多年
积累的玻璃钢化经验，与浙江大学ʩ浙
江工业大学等知名高校长年合作，在
多种玻璃钢化技术上取得突破，拥有
多项通过国家专利申请的核心技术ʪ
Ž本着Ż创新无极限，服务零距离ż的经
营理念，力争在玻璃钢化技术上取得
更大的突破，全力为客户打造更高品
质ʩ更低能耗ʩ更高钢化性能的玻璃钢
化机组 ，与大家共创光伏行业的辉
煌ʪž周玉洋说ʪ

蚌埠市精丰智能装备有限公司所
在的龙子湖区是全市硅基产业的集聚
区，以硅基产业为支撑，主打先进基础
材料ʩ关键战略材料ʩ前沿新材料的研

发与制造，是合芜蚌国家自主创新示范
区ʩ中国（安徽）自由贸易试验区蚌埠片
区的重要阵地ʪ先后引进了中国建材ʩ
海控三鑫ʩ台玻集团等硅基产业龙头企
业，电子显示信息超薄基板ʩ超白压延光
伏玻璃ʩ电子级玻璃纤维以及触摸屏盖
板玻璃等产品技术和质量均在国内
领先ʪ

Ž选择落户这里也是看中了城市的
发展潜力，当时总部有产业转移的意向，
综合考虑了周边城市，最终把目光锁定
在了蚌埠ʪž周玉洋告诉记者，龙子湖区
投资环境优越，场地ʩ人力等配套资源成
熟，企业落地过程中得到了龙子湖区的
全流程服务和支持，对于一些问题经常
能够一个电话就上门来解决，让企业毫
无后顾之忧ʪ

蚌埠市精丰智能装备有限公司和龙

子湖区的结缘并不是偶然ʪ杭州是玻璃
行业装备制造企业的聚集地，龙子湖区
主动出击，促成企业成功落地，延伸了硅
基产业链ʪ今年以来，龙子湖区组建7个
产业招商专班，通过Ž定目标ʩ定分工ʩ定
措施ž，实行Ž半月通报ʩ半年结账ʩ年度
考核ž机制，以严格奖惩鼓干劲ʩ促作风ʩ
提质量ʪ以全链条思维抓项目招引，以
集群化模式增强产业竞争力，推动招商
引资工作取得丰硕成果ʪ

Ž不断优化营商环境，严格按照时间
节点推进厂房建设，为优质企业和优势
产业腾出更多空间ʪ严格兑现承诺，完
善基础设施，提升服务水平，把企业的事
当成自己的事来办，助力企业在龙子湖
区做大做强ʪž宁波市宁海县投资促进中
心副主任ʩ蚌埠市龙子湖区投资促进局
局长叶国栋说ʪ

蚌蚌埠埠市市精精丰丰智智能能装装备备有有限限公公司司俯俯瞰瞰图图ǑǑ

工工作作人人员员正正在在检检测测产产品品ǑǑ

本报讯（融媒体记者 郝玉琳
通讯员 翁子立 方习贵）Ž新能

源汽车这个大趋势我们不仅看到
了，而且正在切身感受着，这方面的
技能人才非常缺ʪ现在正在加强跟
技工类院校合作，让更多的优秀毕
业生来我们这儿工作ʪž安徽虹亚汽
车集团有限公司副总经理ʩ党委副
书记陈奎说，企业与蚌埠技师学院
已经开展校企合作5年，在新能源汽
车发展的大趋势下，2021年以来的合
作办学进一步加深，希望共同培育
更多在新能源汽车领域既有理论知
识ʩ又有实践经验的技能人才ʪ

同样看到了新能源汽车发展对
人才需求的，还有今年夏天带孩子
报名技工院校新能源汽车检测与维
修专业的家长们ʪŽ现在电车越来越
多，国家在提倡这方面嘛，我听介绍
说学校这个专业还获过大奖，所以
觉得小孩学这个 ，肯定前途比较
好ʪž一刘姓家长说ʪ

家长们所说的大奖，是去年年
末Ž中国Ÿ东盟教育交流周ž活动
中，蚌埠技师学院2022级新能源汽车
专业5名选手进入决赛，经过激烈角
逐，1人获得中国赛区二等奖，4人获
得中国赛区三等奖ʪŽ新能源汽车虚
拟故障诊断与维修技能大赛，反映
了我校新能源汽车专业学生掌握知
识ʩ技能的现状，也进一步促进我校
新能源汽车检测与维修专业建设发
展ʪž该院新能源汽车检测与维修专
业带头人王子帅老师表示，我们瞄
准Ž新蓝海ž，开设新能源汽车检测
与维修专业，通过理论和实践教学
与市场需求接轨ʪ

9月11日，记者在蚌埠技师学院

参观了王子帅老师的新能源汽车专
业实操课ʪ在两台改装为教学检测
设备的新能源汽车前，学生们正在
老师指导下研究电路板上的检测结
果，判断故障问题ʪ据介绍，目前该
院新能源汽车专业在校生达300人，
实训设备投入153万元，实训场地面
积600平方米ʪ经市级推荐，省级审
核，学院入选首批教育部中德先进
职业教育项目试点院校，新能源汽
车运用与维修专业入选试点专业，
为全省唯一入选该领域试点专业的
技工院校ʪ目前已开始实施为期3
年的项目建设，首届中德先进职业
教育新能源汽车班吸纳学生40名ʪ

专业发展离不开企业的参与，
通过实地调研，依据企业岗位需求，
对学生的培养采用工学交替ʩ工学
一体实训的教学方式，新能源汽车
相关专业对接企业，技能对接岗位，
教师对接师傅，学生对接员工ʪ新
能源汽车专业课程设置依据企业岗
位需求，一边学习提升理论知识水
平，一边穿插着锻炼实地操作ʩ就业
岗位技能ʪ目前，参与校企合作的
企业包括蚌埠弗迪电池有限公司ʩ
安徽虹亚汽车集团有限公司ʩ安徽
爱车美车汽车销售服务有限责任公
司ʩ安徽源润汽车服务有限公司等ʪ
为确保学生能够掌握最新实操技
能，除了采购的设备，学校还在与企
业的合作中安排学生到企业实操，
接触市场最新新能源车辆，参与检
测维修等，让学生在技能方面Ž与时
俱进ž的同时，也更多地接触社会ʩ
熟悉企业，引导300多名未来新能源
汽车专业技能人才在毕业后留在蚌
埠就业ʪ

瞄准新蓝海 打造强引擎
我市新能源汽车技能人才受热抢

本报讯（融媒体记者 杨露露）
在家门口感受一场马拉松比赛，这
个可以有ʪ记者从9月21日召开的
2023蚌埠半程马拉松新闻发布暨报
名启动仪式上获悉，2023蚌埠半程马
拉松定于10月22日8时在蚌埠体育中
心鸣枪开跑，设置男ʩ女半程马拉松
和快乐健身跑2个项目，其中，男ʩ女
半程马拉松参赛规模5000人，快乐健
身跑参赛规模5000人，总计10000人ʪ

市文化体育旅游局局长崔兴浩
介绍，本次赛事由中国田径协会技
术认证，蚌埠市人民政府主办，安徽
省田径运动协会提供技术支持，蚌
埠市文化体育旅游局承办，蚌埠文
旅投集团协办ʪ赛事起点位于蚌埠
体育中心，半程马拉松项目终点位
于明珠广场，快乐健身跑项目终点
位于龙湖文化艺术馆，途经龙子湖ʩ
中国南北分界标志ʩ解放路立交桥ʩ

靓淮河工程等城市地标和景点，将
蚌埠的自然ʩ人文风光展现出来，与
Ž跑靓淮河ž的主题相契合，为乐跑
者ʩ爱跑者提供一次Ž相遇淮河ž的
美妙跑途ʪ主体路线为：解放路ʩ环
湖西路ʩ胜利东路ʩ怀五路ʩ马园路ʩ
龙凤街ʩ滨河路ʩ后楼路ʩ淮上大道ʪ

据了解，为最大程度提升赛事
的影响力，吸引更多优秀运动员和
马拉松爱好者参与赛事活动，赛事
设置了半程马拉松名次奖，男ʩ女分
别录取前100名，前三名选手以枪声
计时成绩为准，最高奖励10000元，第
4名到100名按净计时成绩排名ʪ主
办方还将推出个性号码抢注活动，
参赛选手可通过参加活动，拥有自
己的独特参赛号码ʪ

目前，报名通道已经开启，参赛人
员可通过Ž蚌埠文体旅ž等公众号
报名ʪ

本报讯（潘玉响）近年来，固镇县
加大招大引强力度，引进和培育农业
龙头企业并推动其向优势产业和产
区集中，着力打造农业产业集群，不
断提高农产品附加值和农业综合效
益，促进农业增效和农民增收ʪ

固镇县立足肉羊ʩ肉鸡ʩ肉猪养
殖等特色农业产业，积极承接农产品
精深加工产业转移ʪ去年以来，全县
实现农业招商引资项目6个ʪ依托花
生ʩ高粱ʩ香梨ʩ菊花ʩ湖羊等种养优
势，瞄准长三角地区消费升级趋势，

持续推动规模化ʩ集聚化ʩ基地化发
展，促进葡萄ʩ西瓜ʩ黑猪ʩ湖羊等特
色产业产能升级，通过规模化ʩ集约
化生产，增强农业企业辐射力ʩ带动
力和竞争力ʪ培育和扶持外联市场ʩ
内联农户的龙头企业，推动形成市场
牵龙头ʩ龙头带基地ʩ基地连农户的
农业发展运营机制，发挥龙头企业辐
射带动作用ʪ争华羊业ʩ牧原农牧ʩ
大成肉鸡等一批集饲养ʩ加工ʩ销售
于一体的龙头企业发展势头稳定
向前ʪ

2023蚌埠半程马拉松：

10月22日鸣枪开跑

报名通道已经开启

固镇：

培育农业龙头企业

提升农业综合效益

(上接01版)
Ž绿树村边合，青山郭外斜ʪž自古以

来，乡村一直承载着人们对亲近自然的
向往与情愫ʪ市农业农村局社会事业科
负责人陈华告诉记者，根据计划，2023年
即将建成67个和美乡村省级中心村，并
启动了77个2023年度和美乡村省级中心
村建设，申报了11个和美乡村精品示范
村，加快补齐农村人居环境突出Ž短板žʪ

丰收的成色
做好Ā头ā和Ā尾ā增值文章

一粒糯稻，如何牵动百亿产业？金
秋时节，9月14日，以Ž建设糯稻产业集

群，做强高端绿色食品ž为主题的沿淮糯
稻产业集群建设大会在蚌举行，邀请行
业主管部门ʩ专家学者ʩ农业领军企业负
责人及沿淮糯稻主产区政府部门负责同
志共计300余人参会，共商发展糯稻等高
端绿色食品产业大计ʪ

近年来，我市全面落实省委ʩ省政府
工作部署，做好Ž粮头食尾žŽ农头工尾ž
增值大文章，全力发展糯稻等高端绿色
食品产业，糯稻年产量50余万吨ʩ年加工
能力400万吨ʩ全产业链产值突破100亿
元，成为全国最大的糯稻生产加工集散
地，获批建设国家级沿淮糯稻产业集群ʪ

目前，蚌埠已经组建市乡村振兴投资集
团，正在组建高端绿色食品产业发展等3
支基金，到2027年全市糯稻产业集群产
值将达400亿元ʪ

Ž建设糯稻产业集群，关键是做强绿
色食品产业ʪž市农业农村局副局长方晋
峰表示，蚌埠将推动实施良种繁育体系
提升ʩ农业托管能力提升ʩ精深加工体系
提升ʩ专用仓储设施提升ʩ产业数字赋能
提升ʩ品质品牌提升工程等六大提升工
程，通过数字赋能ʩ托管赋能ʩ金融赋能
等手段，打造全产业链高质量协同发展
的新格局ʪ

特色产业如何做强？关键在于
Ž头ž和Ž尾žʪŽ头ž和Ž尾ž，又咋增值？
离不开做强农产品加工流通业ʪ方晋
峰告诉记者，按照市委ʩ市政府工作要
求，我们立足糯稻ʩ奶业等资源禀赋和
产业基础，下力气做好Ž粮头食尾žŽ农
头工尾žŽ畜头肉尾ž增值文章，建设农
业强市ʪ

放眼沃野田畴，秋粮陆续开镰，新的
丰收正在孕育ʪ李勇表示，下一步，蚌埠
将以绿色食品产业发展和Ž秸秆变肉ž暨
肉牛振兴计划作为推动乡村产业振兴和
农业强市建设的重要抓手，确保粮食颗
粒归仓，为国家粮食安全作出应有的贡
献，推进蚌埠和美乡村建设再上新台阶ʩ
乡村振兴再上新高度ʩ农业强市迈出重
要步伐ʪ

瞧，这里是丰收蚌埠

(上接01版)
在项目签约的同时，越来越多

的企业了解到蚌埠良好的产业基础
和营商环境，为我市下一步招商引
资ʩ加快发展创造了有利条件ʪ

Ž行业内有很多企业落在蚌埠，
我们通过他们的介绍和实地考察，
觉得蚌埠不论是优越的区位条件ʩ
良好的营商环境ʩ完善的上下游产
业链还是丰富的行业资源，对我们
电子信息类产业来说，都是一块发
展的宝地ʪž公司董事长助理王东
亚说ʪ

深圳市艾保克科技有限公司是
一家主要从事无线蓝牙 ʩ智能穿
戴ʩ平板电脑等电子类产品研发生
产销售的民营企业，此次大会，该
企业与我市签订协议，在市高新区
投资3.3亿元建设迪士尼可穿戴式

智能终端产品生产项目，达产后可
形成日产10万台蓝牙耳机及30万
PCS聚合物电芯生产规模，年产值
达9亿元ʪ目前企业已经做好了开
工前各项准备，预计明年初就可以
正式投产ʪ王亚东告诉记者，就在
项目签约后，参加会议的一些行业
内企业聚在一起讨论各自公司发
展 ，自己还向同行们极力推荐蚌
埠，希望能有更多行业内企业到蚌
埠集聚发展ʪ

依托大会展示形象，借助活动狠
抓招商ʪ市经信局有关负责人表示，
我市将进一步用好大会平台，结合蚌
埠制造业发展实际，进一步优化产业
布局，壮大产业集群，推进产业延链
补链强链，奋力推进制造业提质扩量
增效，为蚌埠高质量跨越式发展贡献
更大工业力量ʪ

蚌埠元素闪耀世界制造业大会

（上接01版）以Ž规范执法年žŽ千企万众
评科长ž等为抓手，创新开展道路运输车
辆检测ʩ审验Ž一站式办结ž服务，受理业
务300余件，获评蚌埠制度创新案例，获
省运管中心认可；联合开展Ž春运期间查
违保畅žŽ淮岸1号žŽ皖北五市区域联动ž
系列治超专项行动，全市在册34家危货ʩ
1959家普货运输企业纳入信用监管，查

处各类交通运输违法案件2648起；完成4
个基层站所建设，经省交通厅验收投用，
完成114艘船舶受电设施改造，推进撤并
渡18道，整合1道，成绩居全省前列；大力
推进法治政府建设，开展6项普法宣传联
合行动，专项整治交通运输执法领域突
出问题21个；重点推进交通行业信用建
设，以Ž服务＋跟进žŽ梳理＋分类žŽ分包

＋效能ž模式为实施抓手，实行专人分包
责任制，推动信用修复Ž一次办ž，全面提
升服务运输企业工作质效，已实现失信
企业退出治理清单137家次，台账退出率
84.05%ʪ

城市发展，交通先行ʪ戴勇表示，
下一步，市交通运输局将始终秉持Ž交
通，延伸美好生活ž的服务理念，进一

步加大交通重点项目调度力度 ，推进
更高质量打通区域交通主动脉ʩ更优
水平畅通城乡交通内循环 ，以不断提
升我市交通运输区域中心度为目标 ，
全力当好服务经济社会发展的Ž交通
勤务员ž，只争朝夕ʩ埋头苦干，为打造
Ž三地一区ž两中心，建设现代化交通
强市砥砺奋斗ʪ
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